

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 48 (1975)

Heft: 1

Vereinsnachrichten: Die Schweizerische Offiziersgesellschaft der Versorgungstruppen orientiert

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Die Schweizerische Offiziersgesellschaft der Versorgungstruppen orientiert

Auslandsexkursion

Der Zentralvorstand bereitet zurzeit in Zusammenarbeit mit der Kommission Rex der SOG eine Exkursion nach Israel vor, wobei die Organisation der Versorgung der israelischen Armee in bezug auf Verpflegung, Betriebsstoff und Wasser studiert werden soll. Auch sollen Installationen des Versorgungsdienstes in Israel und den besetzten Gebieten besichtigt werden. Die Exkursion findet voraussichtlich vom 17. – 22. März 1975 statt.

Neuorganisation der Stäbe der Heereinheiten

Der Zentralvorstand steht seit längerer Zeit in Verbindung mit dem EMD betreffend die Neuorganisation der Heereinheitsstäbe, insofern sie die Stellung der Dienstchefs in den Stäben der Heereinheiten betrifft. Der Zentralvorstand ist der Ansicht, dass er bei der Meinungsbildung aus den Erfahrungen unserer Mitglieder einen wesentlichen Beitrag leisten kann.

Schweizerische Wettkampftage der hellgrünen Verbände vom 2. – 4. Mai 1975 in Freiburg

Die hellgrünen Offiziere sind aufgerufen, an den Schweizerischen Wettkampftagen der hellgrünen Verbände teilzunehmen. Es werden Wettkampfpatrouillen von zwei Offizieren gebildet. Die Anmeldungen erfolgen über die Sektionspräsidenten der SOGV. Offiziere, die aktiv in den Sektionen des Fourierverbandes mitarbeiten, können ihre Anmeldung auch über die Sektionspräsidenten des Fourierverbandes einreichen. Das Wettkampfprogramm umfasst fachtechnische Prüfungen, Patrouillenlauf und Schiessen. Für die hellgrünen Offiziere besteht eine Kategorie für Offiziere des Quartiermeisterdienstes, unterteilt in Auszug und Landwehr / Landsturm, sowie eine Kategorie für Versorgungsoffiziere, ebenfalls unterteilt in Auszug und Landwehr / Landsturm.

Erhebung über die Zweckmässigkeit der heutigen Ausrüstung mit Korpsmaterial für den Verpflegungs- und Versorgungsdienst

Diese Erhebung will Ideen und Wünsche zur Verbesserung der derzeitigen Ausrüstung mit Korpsmaterial von den Versorgungsformationen einerseits und der Ausrüstung mit Korpsmaterial bei der Truppe bis zur Einheit anderseits sowie der persönlichen Ausrüstungsgegenstände des Wehrmannes (Brotsack, Essbesteck usw.) feststellen. Die Erhebung wird in Form einer Umfrage bei allen Mitgliedern unserer Gesellschaft durchgeführt. Die Unterlagen können beim Zentralpräsidenten der SOGV angefordert werden. Die Erhebung läuft bis zum 31. Mai 1975. Der Zentralvorstand wird die Befragungsunterlagen auswerten und in einer Arbeit zusammenfassen. Die Schlussarbeit soll Grundlage für konstruktive Vorschläge zuhanden der Beschaffungsinstanzen sein. Die SOGV weiss um die Beschaffungsprobleme und deren Finanzierung, mit denen die Armeeleitung konfrontiert ist. Für die aus dieser Erhebung sich ergebenden Anträge werden Prioritäten gesetzt werden müssen. Der Versorgung der Truppe, dem rationellen Güterumschlag, der rationellen Güterverarbeitung, der sauberen Güteraufbewahrung, dem zweckmässigen Transport und der hygienischen Verabreichung der Verpflegungsgüter kommt grosse Bedeutung zu.